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---ATA n.º1/2020--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos vinte e cinco dias de janeiro de dois mil e vinte, no Museu Júlio Dinis, sito 

na Rua Júlio Dinis, n.º 81, 3880-293, em Ovar, reuniu o Conselho Municipal de Juventude 

de Ovar, adiante designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Presidente da 

Câmara Municipal de Ovar, Salvador Malheiro Ferreira da Silva. --------------------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------João Lino, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária de 

Esmoriz; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Joana Manaia, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária 

José Macedo Fragateiro; ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Francisca Martins, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Júlio Dinis; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Carlos Ramos, representante da Associação Amigos do Cáster; --------------------- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Paulo Cunha, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Corpo Nacional 

de Escutas do concelho; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal do PS; ------------------------- 

---------Tiago Palha, representante do Grupo Municipal do PSD; ---------------------------- 

---------Liliana Resende, representante da Juventude do Bloco de Esquerda; --------------- 

---------Jorge Silva, representante da Juventude Social Democrata; -------------------------- 

---------Martim Costa, representante da Juventude Socialista; --------------------------------- 

---------Não estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------- 

---------Luís Miguel da Costa Rodrigues, representante da Juventude Comunista 

Portuguesa; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------João Luís Amorim Camelo de Almeida, representante da Juventude Popular; ---- 

---------Soraia Tavares Ferreira, representante dos Fogueteiros de Arada; ------------------ 

---------Juliana Filipa Carvalho da Silva, representante do Grupo Municipal do PCP; ---- 

---------Tiago Filipe Gomes da Costa, representante do Grupo Municipal do BE; ---------

---------António Pedro Rodrigues Silva, representante do Grupo Municipal do CDS; ----- 

---------Estiveram ainda presentes como observadores: ---------------------------------------- 
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---------Ruben Américo Jorge Ferreira, Vereador da Juventude da Câmara Municipal de 

Ovar; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------O Senhor Presidente da Câmara deu as boas-vindas aos presentes, agradecendo a 

disponibilidade de todos e salientando tratar-se de um momento histórico para o 

Município. Mencionou também a relevância que a Câmara Municipal atribui ao 

CMJOVAR, realçando ser um objetivo estratégico da autarquia não só fazer políticas para 

a juventude como, sobretudo, com a juventude e a partir da juventude. Apelou ainda ao 

sentido de elevação dos participantes de forma a que fossem colocados os superiores 

interesses dos jovens acima de todas as questões partidárias. --------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------- 

---------PONTO UM – Instalação do Conselho Municipal de Juventude de Ovar – O 

senhor Presidente procedeu à leitura do auto de posse, tendo de seguida dado posse aos 

cidadãos presentes que, nos termos do Regulamento do CMJOVAR, foram indicados ou 

designados pelos Organismos/Instituições para o integrar, assim se considerando 

instalado o órgão. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--------PONTO DOIS – Eleição dos secretários da Mesa do Plenário – Aberto o 

segundo ponto da ordem de trabalhos, apresentaram-se como candidatos Paulo Cunha 

(representante dos Agrupamentos de Escuteiros) e Liliana Resende (representante da 

Juventude do Bloco de Esquerda). Efetuada a votação por escrutínio secreto, foram 

apurados os seguintes resultados: Liliana Resende obteve 6 votos e Paulo Cunha obteve 

3 votos, tendo sido eleitos Liliana Resende (representante da Juventude do Bloco de 

Esquerda) e Paulo Cunha (representante dos Agrupamentos de Escuteiros). --------------- 

--------PONTO TRÊS – Apreciação e votação do Regimento interno – Aberto o 

terceiro ponto, o Presidente perguntou se existiam sugestões de alteração à proposta o 

Regimento enviada juntamente com a convocatória da sessão, informando, ao mesmo 

tempo, que foram detetados alguns pontos que careciam de ser ligeiramente corrigidos, 

de forma a adaptar a proposta de Regimento com o Regulamento já em vigor. Não 

existindo propostas de alteração por parte dos membros presentes, foram apresentadas as 

propostas de alteração sugeridas pela Câmara Municipal. Assim, foi proposto: ------------ 

--------Que o artigo 2.º n.º 1 do Regimento, que dizia “O CMJOVAR é composto por 

elementos representantes das entidades referidas nos artigos 4º e 6º do Regulamento do 

Conselho Municipal da Juventude, sendo que os observadores, previstos no artigo 6º, 
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não tem direito de voto” passasse a ter a seguinte redação: “O CMJOVAR é composto por 

elementos representantes das entidades referidas no artigo 4º do Regulamento do 

Conselho Municipal da Juventude.”. Submetida a votação, a proposta foi aprovada por 

unanimidade com os votos da Juventude Social Democrata, Juventude Bloco de 

Esquerda, Juventude Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. 

Estudantes Escola Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola 

Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do Cáster, CRECOR, Agrupamentos de 

Escuteiros. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------Que o artigo 27.º do Regimento, que dizia “Para efeitos de determinação da 

maioria absoluta nas votações é considerada a votação favorável de mais de metade dos 

membros efetivos, com direito a voto, do Conselho Municipal de Juventude, não 

contando, para o efeito, as abstenções”, passasse a ter a seguinte redação: “Para efeitos 

de determinação da maioria absoluta nas votações é considerada a votação favorável de 

mais de metade dos membros presentes, com direito a voto, do Conselho Municipal de 

Juventude, não contando, para o efeito, as abstenções”. Submetida a votação, a proposta 

foi aprovada por unanimidade com os votos da Juventude Social Democrata, Juventude 

Bloco de Esquerda, Juventude Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de 

Esmoriz, Assoc. Estudantes Escola Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. 

Estudantes Escola Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do Cáster, CRECOR, 

Agrupamentos de Escuteiros. ---------------------------------------------------------------------- 

--------Que o artigo 35.º n.º4 do Regimento, que dizia “A deliberação a que se refere o 

número anterior é proferida por maioria absoluta”, passasse a ter a seguinte redação: “A 

deliberação a que se refere o número anterior é proferida por maioria de dois terços dos 

membros do CMJOVAR”. Submetida a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade 

com os votos da Juventude Social Democrata, Juventude Bloco de Esquerda, Juventude 

Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. Estudantes Escola 

Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola Secundária Júlio Dinis, 

Associação Amigos do Cáster, CRECOR, Agrupamentos de Escuteiros. ------------------- 

--------Que o artigo 35.º n.º 9 do Regimento, que dizia “Todas as decisões relativas à 

constituição, competências, funcionamento e dissolução da comissão permanente são 

proferidas por maioria absoluta”, passasse a ter a seguinte redação: “Todas as decisões 

relativas a competências, funcionamento e dissolução da comissão permanente são 
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proferidas por maioria absoluta”. Submetida a votação, a proposta foi aprovada por 

unanimidade com os votos da Juventude Social Democrata, Juventude Bloco de 

Esquerda, Juventude Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. 

Estudantes Escola Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola 

Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do Cáster, CRECOR, Agrupamentos de 

Escuteiros. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------Votadas as propostas de alteração e por não existirem mais propostas, foi o 

Regimento, com as alterações aprovadas, submetido a votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade com os votos da Juventude Social Democrata, Juventude Bloco de 

Esquerda, Juventude Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. 

Estudantes Escola Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola 

Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do Cáster, CRECOR, Agrupamentos de 

Escuteiros. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------PONTO QUATRO – Análise e emissão de parecer obrigatório, não 

vinculativo, sobre as “Linhas gerais de orientação da política municipal para a 

juventude e Orçamento municipal, no que respeita às dotações a afetar às políticas de 

juventude e às políticas setoriais com aquelas conexas, para o ano de 2020” – O 

Presidente abriu o ponto elencando as linhas gerais do documento, nomeadamente 

sublinhando a vontade de intensificar a proximidade entre o Executivo e as Associações 

Juvenis, a inovação na comunicação dos eventos e uma aposta em atividades de 

desenvolvimento pessoal. Aproveitou o momento para lançar o repto ao CMJOVAR para 

que organizasse, em articulação com o Serviço de Juventude da autarquia, um evento para 

assinalar o Dia Internacional da Juventude. ------------------------------------------------------ 

--------Interveio de seguida Liliana Resende, representante da Juventude do Bloco de 

Esquerda para emitir parecer favorável ao documento, sublinhando existirem muitas 

atividades interessantes no mesmo.  --------------------------------------------------------------- 

--------Seguiu-se a intervenção de Paulo Cunha, representante dos Agrupamentos de 

Escuteiros do Corpo Nacional de Escutas do concelho, para emitir parecer favorável ao 

documento. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------De seguida falou Fernando Marques, representante da CRECOR, para dar parecer 

favorável ao documento e elogiar iniciativas como o Banco de Voluntariado e o Encontro 

Nacional de Conselhos Municipais de Juventude. ---------------------------------------------- 
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--------Interveio de seguida Carlos Ramos, representante dos Amigos do Cáster, 

afirmando que a sua postura será a de avalizar o que é importante e criticar o que achar 

menos bom. Terminou dando parecer favorável ao documento. ------------------------------ 

--------Seguiu-se a intervenção de Tiago Palha, representante do Grupo Municipal do 

PSD, sublinhando que, mesmo sem ter capacidade de voto, considerava o documento 

como positivo. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--------De seguida falou Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal do PS, 

sublinhando que, mesmo sem ter capacidade de voto, fazia apreciação positiva do 

documento. Prosseguindo a intervenção, questionou os timings de implementação do 

Banco Municipal de Voluntariado e do Cartão Municipal Jovem, sugerindo, nesse âmbito, 

que o cartão atribuísse descontos em taxas municipais da autarquia. ------------------------ 

--------Em resposta às questões colocadas, o Presidente esclareceu que o dossier do Banco 

de Voluntariado se encontrava para validação do Departamento Jurídico da autarquia, 

sendo sua intenção que ele avançasse rapidamente. Quanto ao Cartão Municipal Jovem, 

a Câmara informou estar permanentemente em contactos com a MOVIJOVEM, referindo 

que a mesma pretende terminar com a emissão de cartões físicos e introduzir cartões 

digitais, sendo esse o aspeto que está a colocar em pausa o andamento do processo. No 

que concerne aos descontos nas taxas municipais, a Câmara considera pertinente a ideia, 

na certeza de que o enquadramento legal pode constituir uma barreira a esse objetivo. A 

Câmara esclareceu ainda o propósito do Encontro Nacional de Conselhos Municipais de 

Juventude, sublinhando que seria a primeira edição em largos anos. ------------------------- 

--------Interveio de seguida Jorge Silva, representante da Juventude Social Democrata, 

para emitir parecer favorável ao documento, destacando os workshops de preparação para 

o mercado de trabalho e o Ovar Career Camp. --------------------------------------------------  

--------Seguiu-se a intervenção de Martim Costa, representante da Juventude Socialista, 

afirmando dar parecer favorável ao documento. Sublinhou que as políticas de juventude 

devem olhar também para os problemas de habitação, acesso à cultura, e sugeriu a criação 

de um Plano Municipal da Juventude e de uma plataforma digital onde as associações 

pudessem apresentar as suas atividades e as atividades do CMJ. ----------------------------- 

--------De seguida falou João Lino, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária de Esmoriz, emitindo parecer favorável ao documento e destacando as 
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atividades de formação. Sugere igualmente que se envolvam as Associações de 

Estudantes na comunicação e divulgação das atividades do Serviço de Juventude. -------- 

--------Seguidamente, tomou da palavra Joana Manaia, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária José Macedo Fragateiro para emitir parecer favorável 

ao documento e considerar o Banco de Voluntariado como um passo em frente para ajudar 

a juventude. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------Posteriormente interveio Francisca Martins, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis para emitir parecer favorável ao documento 

e reforçar a importância de envolver as Associações de Estudantes na divulgação dos 

eventos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------Findas as intervenções, foi colocada à votação o parecer obrigatório, não 

vinculativo, sobre as “Linhas gerais de orientação da política municipal para a juventude 

e Orçamento municipal, no que respeita às dotações a afetar às políticas de juventude e 

às políticas setoriais com aquelas conexas, para o ano de 2020”, tendo o CMJOVAR 

emitido por unanimidade, parecer favorável quanto às Linhas gerais de orientação da 

política municipal para a juventude, constantes do Plano Anual de Atividades com 9 votos 

favoráveis (Juventude Social Democrata, Juventude Bloco de Esquerda, Juventude 

Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. Estudantes Escola 

Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola Secundária Júlio Dinis, 

Associação Amigos do Cáster, CRECOR, Agrupamentos de Escuteiros) e emitiu por 

unanimidade parecer favorável quanto ao Orçamento Municipal para 2020, no que 

respeita às dotações a afetar às políticas de juventude e às políticas setoriais com aquelas 

conexas, com 9 votos favoráveis (Juventude Social Democrata, Juventude Bloco de 

Esquerda, Juventude Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. 

Estudantes Escola Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola 

Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do Cáster, CRECOR, Agrupamentos de 

Escuteiros). ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------PONTO CINCO – Constituição de uma comissão de duração limitada 

destinada à elaboração do Plano de Atividades e Orçamento do CMJOVAR para o 

ano de 2020 – Foi deliberado por unanimidade, com 9 votos a favor (Juventude Social 

Democrata, Juventude Bloco de Esquerda, Juventude Socialista, Assoc. Estudantes 

Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. Estudantes Escola Secundária José Macedo 
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Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do 

Cáster, CRECOR, Agrupamentos de Escuteiros) constituir uma comissão eventual 

destinada à elaboração do Plano de Atividades e Orçamento do CMJOVAR para o ano 

de 2020. A Comissão eventual será composta por Liliana Resende (representante 

Juventude Bloco de Esquerda), Tiago Palha (representante GM PSD), Martim Costa 

(representante Juventude Socialista), Joana Manaia (representante Assoc. Estudantes 

Escola Secundária José Macedo Fragateiro), Francisca Martins (representante Assoc. 

Estudantes Escola Secundária Júlio Dinis), Fernando Marques (representante CRECOR) 

e Paulo Cunha (representante Agrupamentos de Escuteiros), sendo o seu mandato até dia 

quinze de março de dois mil e vinte. -------------------------------------------------------------- 

--------PONTO SEIS – Eleição do representante do CMJOVAR no Conselho 

Municipal de Educação – Aberto o ponto, o Presidente explicou as competências e o 

funcionamento habitual do Conselho Municipal da Educação, declarando aberto o 

período para apresentação de candidaturas. Apresentaram-se como candidatos Jorge Silva 

(representante da JSD) e Liliana Resende (representante JBE). Efetuada a votação por 

escrutínio secreto, foram apurados os seguintes resultados: Jorge Silva (representante 

JSD) obteve 7 votos; Liliana Resende (representante JBE) obteve 2 votos, tendo sido 

eleito Jorge Silva (representante JSD) como representante do CMJOVAR no Conselho 

Municipal de Educação. ---------------------------------------------------------------------------- 

--------PONTO SETE – Análise e decisão quanto à constituição de Comissão 

permanente – Aberto o ponto, o Presidente colocou a questão a discussão, tendo sido 

entendimento generalizado dos intervenientes que, de forma a não excluir ninguém, não 

era oportuno constituir uma Comissão Permanente. Colocada à votação a decisão quanto 

à constituição de uma Comissão Permanente foram apurados 0 (zero) votos a favor, 9 

(nove) votos contra (Juventude Social Democrata, Juventude Bloco de Esquerda, 

Juventude Socialista, Assoc. Estudantes Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. 

Estudantes Escola Secundária José Macedo Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola 

Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do Cáster, CRECOR, Agrupamentos de 

Escuteiros) e 0 (zero) abstenções. Assim, ficou deliberada a não constituição da Comissão 

Permanente. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------PONTO OITO – Outros assuntos de interesse – O Presidente propôs a criação 

de uma drive partilhada de forma a diminuir a utilização do papel, o que mereceu acordo 
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dos presentes. Foi sugerido por Carlos Ramos que nas convocatórias das reuniões sejam 

colocados os contactos dos suplentes. Por Tiago Palha foi sugerido que as reuniões do 

CMJOVAR fossem descentralizadas, o que mereceu acordo dos presentes. ---------------- 

---------Terminadas as intervenções, foi lida e colocada à votação a minuta da presente 

sessão, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade com 9 votos a favor (Juventude 

Social Democrata, Juventude Bloco de Esquerda, Juventude Socialista, Assoc. Estudantes 

Escola Secundária de Esmoriz, Assoc. Estudantes Escola Secundária José Macedo 

Fragateiro, Assoc. Estudantes Escola Secundária Júlio Dinis, Associação Amigos do 

Cáster, CRECOR, Agrupamentos de Escuteiros). ----------------------------------------------- 

---------O Senhor Presidente deu por encerrada a reunião às doze horas e trinta e dois 

minutos, agradecendo o empenho de todos. ------------------------------------------------------ 

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 8 páginas, que vai ser assinada 

pelo Senhor Presidente, Salvador Malheiro Ferreira da Silva e pelos secretários Liliana 

Resende e Paulo Cunha. ----------------------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Ovar, vinte e cinco de janeiro de dois mil e vinte.------------------------------------------- 

Secretário(a):                                                                     Secretário(a): 

 

__________________________                                     __________________________ 

 

Presidente da Câmara Municipal de Ovar: 

 

__________________________ 


